
 REUNIÓN DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE ECOLOGÍA DE LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MADRID 

DÍA: 18 de mayo de 2022 

HORA: 09:30 (1ª convocatoria) 10:00 (2ª) - LUGAR: Sala de reuniones – Dpto. Ecología 

ASISTENTES1 

 

PDI (35) 

Acebes Vives, Pablo   E 

Alcorlo Pagés, Paloma   X 

Baeza, Domingo    

Baltanás Gentil, Ángel.   X 

Benayas del Álamo, Javier  X 

Casado de Otaola, Santos  X 

Castro Parga, Isabel   X 

Coello Santos, Ana Margarida (RyC)  E 

Fernández Martínez, Miguel Ángel (MZ)  

Florencio Díaz, Margarita  X 

Franco Múgica, Fátima   E 

García Llorente, Marina   X 

González Novoa, José Antonio  X 

Herranz Barrera, Jesús   X 

Llusia Genique, Diego (M1)  X 

López Archilla, Anabel   X 

López Santiago, César    E 

Malo Arrázola, Juan   X 

Martín Azcárate, Francisco  X 

 
1 El quórum necesario para la valida constitución en primera convocatoria del Consejo de 

Departamento, a efectos de la celebración de sesiones, deliberaciones y adopción de 
acuerdos, será de la mayoría absoluta de sus miembros. En segunda convocatoria, que tendrá 
lugar 15 minutos después de la primera, será suficiente la asistencia de una tercera parte de 
sus miembros. En cualquier caso se requerirá la presencia del Director o, en su ausencia, la del 
Subdirector. Quorum requerido: 46/2=23, 1ª convocatoria; 46/3=15: 2ª convocatoria 

Mata Estacio, Cristina   X 

Menegotto Domingos, André (JdC) X 

Molina Venegas, Rafael   X 

Mollá Martínez, Salvador  X 

Montes del Olmo, Carlos   

Morales Prieto, Manuel B.  E 

Mustin Coelho, William Douglas (MZ) X 

Oñate Rubalcaba, Juan J.  X 

Pérez Olea, Pedro    

Rico Eguizábal, Eugenio   X 

Rodríguez Martín, Airam  X 

Rubio de Lucas, José Luis  X 

Ruiz Sanz, Juan Pedro    

Seoane Pinilla, Javier   X 

Tomás Mezquida, Eduardo   

Traba Díaz, Juan   X 

PAS (3) 

Aburto Baselga, Juan   X 

Tejedo Sanz, Pablo   X 

Pérez García, Mª Luz   X 



PERSONAL CONTRATADO NO DOCTOR (1) 

González García, Alberto   

PDIF (6) 

Daniel Bustillo de la Rosa  E 

Lourenço Falcao Rodrigues   

Christian Arnanz Porras    

Beatriz Vizuete Sáenz de Ugarte X 

Sonia Llorente Culebras   X 

Julia Zurdo Jordá    

DOCTORES CONTRATADOS POR 

PROYECTO (1) 

Violeta Hevia Martín   E 

 

Presente: X 

Ausente:  

Excusa asistencia: E 

 

 

INVITADOS 

 

Begoña Peco X

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Acta del consejo de Departamento de Ecología 2022/05/18 

Orden del día 

1.- Aprobación del Acta de la sesión anterior. 

2.- Informe de la dirección.  

3.- Asuntos de profesorado: 

              - Renovación de profesores. 

              - Aprobación de la solicitud de permiso de sabático de Anabel López Archilla. 

              - Información de profesorado. 

4.- Presentación del POD del departamento. Curso 22-23. 

5.- Información de la comisión de espacios. 

6.- Ruegos y Preguntas 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se aprueba por asentimiento, con la inclusión de SM como asistente 

2. Informe de la dirección. 

IC informa de la decisión de la Conferencia de decanos de Biología de regular la profesión de 

biólogo. La postura de la UAM es oponerse a tal regulación por las implicaciones en cambios 

en los grados. 



Máster de aguas. IC informa de reunión al respecto. El Dpto. apuesta por esta titulación 

cuando se garanticen los esfuerzos de profesorado, y se garantice también el número de 

estudiantes. Una opción sería lanzar un título propio (aprox. 30 créditos). 

IC informa de bolsas de viaje. Si se tiene pensado solicitar una, debe hacerse ya, porque se 

consumirán los fondos pronto. 

IC agradece la colaboración en la lectura del protocolo de seguridad de prácticas de 

laboratorio y campo. Le transmitirá sus opiniones a Isabel Molina. 

Se ha cerrado en la comisión de Biología las Jornadas de Orientación Profesional: 10 de junio. 

IC agradece la colaboración de PA. 

JT informa de reunión con Antonio Trigo, vicegerente de RRHH de la UAM acerca de los 

procesos de contratación bajo la nueva reforma laboral. 

IC informa de reunión con la Jefa de servicio de Investigación (Regina García) y, 

posteriormente con la misma y el VR de Política Científica Daniel Jaque. Nos informan de que 

ponen a nuestra disposición los montos de la plaza PRICYT  24K€). Expone la dificultad para 

realizar el gasto de esa cantidad. 

IC informa de la situación del programa INVESTIGO-Ministerio. La primera tanda no ha recibido 

ninguna financiación en la UAM por no llegar a tiempo. A esos IP no se les permitió 

presentarse al programa de la CM ni a la segunda tanda del Ministerio, con lo que se quedan 

sin financiación. 

3. Asuntos de profesorado 

Se pasa a la próxima Junta de Facultad la renovación de los profesores honorarios. 

Petición de sabático de AL. Se aprueba por unanimidad. 

Se pasó a JdF la renovación de contratos PAD (CM y MF), los PA (DB y SC), y el tribunal de la 

plaza de TU sobre el CV de JAGN. Se informan mínimos cambios en el tribunal suplente. Se 

incluye como Anexo I el tribunal aprobado. 

IC informa del fin de los contratos de PAD y la propuesta (ya desechada) de la VR PDI de pasar 

esos contratos a Profesor Visitante, de forma transitoria, anulando los concursos convocados 

(de PAD a PCD Interino). EL Ministerio reconoce que esos contratos se podían hacer, y se han 

recuperado los concursos. 

IC informa de la voluntad del VD PDI que había pocos Dptos en CC (sólo 3) con ATP en plantilla. 

Y que ellos piensan en la posibilidad de reconvertirlas a PA. Nuestro Dpt. no tiene por qué 

acogerse. AB informa de que el proyecto de LOSU no recoge la figura de Ayudante. 

4. Presentación del POD del departamento. Curso 22-23. 

JT informa de la situación del POD del Departamento y agradece la disponibilidad de los 

compañeros. A pesar de todo, es necesario insistir en algunas descargas, que la dirección 

negociará en los próximos días. 

La dirección confía en tener cerrado el POD en los próximos 2-3 días. En ese momento, se 

avisará a los compañeros para que revisen la situación, para lo que se dará 1 semana de plazo. 



5. Información de la comisión de espacios. 

PT expone el informe de la comisión de espacios (se incluye como Anexo II). 

Llama la atención acerca de la previsión de contratación en el marco de los proyectos de 

investigación. 

PT informa sobre los invernaderos, con propuesta de adquisición de 6 mesas de cultivo (aprox. 

1500€), y registro de Tª y humedad, con adquisición de medidores automáticos. 

Las obras de C-102 y C-203 ya han salido a licitación, pero no parecen haberse adjudicado aún. 

Se prevé la visita del panel de evaluación para la renovación de la acreditación. El laboratorio 

C-108 de biomarcaje requiere mejora de ese espacio (CM se ofrece para ayudar), así como de 

algunos despachos. Tb informa de su disponibilidad para el apoyo en la retirada de 

papel/cajas. Idem con los armarios del pasillo de la 2ª planta. 

6. Ruegos y preguntas 

JAGN informa sobre la visita del panel de evaluación de la acreditación del doctorado, que será 

el 13/06/2022. Aún no han comunicado a quién entrevistar, ya nos lo comunicará, pero 

visitarán espacios del Departamento, para conocer equipos y materiales disponibles. 

JAGN informa de la comisión de Premio Extraordinario de Doctorado y agradece a IS, ER y MM 

su disponibilidad. 

RM informa de que se ofreció la posibilidad de sistematizar los anuncios de las publicaciones 

del Dpto. Se hará la propuesta para el próximo Consejo, pero avanza su sugerencia de hacer un 

único corcho de anuncios de producción científica, con instalación y renovación por 

antigüedad (máximo de permanencia 1 año). JAGN considera adecuado mantener los paneles 

por grupo. JT opina que es importante un panel único y expuesto a los estudiantes. IC forma 

una comisión con RM, JAGN e IC, pidiendo espacio a la Facultad (si fuera necesario), y las 

propuestas se traerán a la próxima reunión. 

IS lee un aviso de PA de una actividad del Máster. Día 26/05/2022, Javier Cachón de Mesa, 

sobre itinerario profesionalizante. 

AL informa del proceso de admisión de alumnos al Máster de Ecología (UAM): 26 aceptados, 

varios en tercera o cuarta opción. Insiste en la necesidad de incentivar a los alumnos de 4º a 

que se apunten. 

 

La reunión se da por finalizada a las 11:59 

  



Anexo I 

Tribunal aprobado plaza de PTU Ecología 

Nº  de plazas y 

categoría 

Área de conocimiento Departamento Procedencia 

Profesor/a Titular de 

Universidad 

Ecología Ecología Promoción 

OEP 2021 

Actividades a realizar por quien obtenga la plaza: Docencia en las asignaturas del área que imparte el 

Departamento de Ecología e investigación en Ecología y Desarrollo sostenible.  

COMISIÓN TITULAR (Nombre, categoría, 

universidad) 

Presidenta: María Isabel Castro Parga. TU. UAM 

Secretario: Ana Isabel López Archilla. TU. UAM. 

Vocal 1.º: María Rosario Vidal-Abarca Gutiérrez. 

CU. Murcia 

Vocal 2.º: Antonio Gómez Sal. CU. UAH 

Vocal 3.º: José Manuel de Miguel Garcinuño. CU. 

UCM 

COMISIÓN SUPLENTE (Nombre, categoría, 

universidad) 

Presidenta: María Luisa Suárez Alonso.   CU. Murcia 

Secretaria/o: Juan Traba Díaz. TU. UAM 

Vocal 1.º: María Fe Schmitz García. TU. UCM 

Vocal 2.º: José Manuel Serrano Talavera. TU. UCM  

Vocal 3.º: Alejandro Rescia Perazzo. TU. UCM 

 

  



Anexo II 

 

COMISIÓN DE ESPACIOS 

INFORMACIÓN PARA EL CONSEJO DE DEPARTAMENTO 18/05/2022 

- Ocupación actual y prevista de las salas de investigadores y laboratorios de 

investigación: 

o C-102: 

▪ David González del Portillo (proyecto, hasta 16/08/2022) 

▪ André Menegotto (Juan de la Cierva Formación, hasta 30/04/2024) 

▪ William Douglas Mustin Carvalho (María Zambrano, hasta 31/12/2024) 

▪ Miguel Ángel Fernández (María Zambrano, hasta 31/12/2024) 

▪ Domingo Baeza (Profesor Asociado) 

▪ Xabier Cabodevilla (virtual y no ocupa sitio, proyecto, hasta 

31/12/2022) 

▪ OBSERVACIONES: tras la obra, se propone dejar en esta sala 4 puestos 

de trabajo. El resto de personas se trasladarían a puestos libres de 

otras salas de investigadores (seguramente C-209, que es la más libre 

por el momento). 

o C-105: 

▪ Daniel Bustillo (FPI, hasta 31/12/2022) 

▪ Adrián Barrero (proyecto, hasta 16/09/2022) 

▪ Israel Hervás (proyecto, hasta 16/09/2022) 

▪ Ana Santos Torres (proyecto, hasta 31/12/2026) 

▪ OBSERVACIONES: a futuro vuelve Julia Gómez Catasús, quien podría 

recuperar su sitio aquí. Pedro Sáez también será contratado en 

septiembre y dado su puede incluirse en esta sala porque es de Juan 

Traba. 

o C-115: 

▪ Lourenço Falcao Rodrigues (FPU, hasta 31/12/2023) 

▪ Sonia Llorente Culebras (FPI, hasta 31/12/2024) 

▪ Julia Zurdo Jordá (FPU, hasta 31/12/2023) 

▪ Margarita Reverter Cid (proyecto, hasta 31/05/2022) 

▪ Arina Glushko (ERASMUS+, hasta 31/07/2022) 

 



o C-116: Marina Tomás Martín (becaria Máster, hasta 31/10/2022) 

 

o C-118: Susana García Tíscar (proyecto, hasta 28/06/2022) 

 

o C-201:  

▪ Irene Pérez (recta final de tesis doctoral) 

▪ Laura dos Santos (proyecto, hasta 30/06/2024) 

▪ Inés Gutiérrez Briceño (proyecto, 15/03/2023) 

▪ Christian Arnanz Porras (FPI, hasta 31/12/2025) 

▪ Violeta Hevia (proyecto, hasta 14/03/2024) 

▪ Pablo Soto (proyecto, hasta 31/05/2024) 

 

o C-209:  

▪ Paula Solascasas (proyecto, hasta 30/06/2024) 

▪ Beatriz Vizuete (FPI, hasta 31/12/2024) 

▪ Marta Suárez Casado (proyecto, hasta 20/06/2022) 

▪ Guillermo Gómez Peña (becario colaboración, hasta 22/07/2022) 

▪ Sandra Eloisa Ortiz Acosta (investigadora visitante, hasta 3/06/2022) 

▪ OBSERVACIONES: hay varias contrataciones pendientes en un futuro 

próximo (Diego Llusia, Manolo Morales) que podrían ubicarse en esta 

sala.  

 

o C-211: 

▪ Diego Llusia (Atracción Talento CM M1) 

▪ Airam Rodríguez (Ayudante doctor) 

▪ OBSERVACIONES: en septiembre se produce la incorporación de un 

nuevo ayudante doctor. 

 

- Invernaderos: hay una comisión liderada por Paco Martín Azcárate que está 

decidiendo cómo dotarlos. Se ha planteado aprovechar las obras del C-202/C-203 y del 

C-102 para tirar toda la basura que hay en esta zona en el contenedor de obra que se 

use para los escombros de la misma. También se está analizando la posibilidad de 

instalar medidores de temperatura y humedad en los invernaderos para registrar estos 

parámetros.  



 

- C-102: esta obra se está licitando en estos momentos, esperamos tener más 

información en breve. La idea es que la Facultad de Ciencias aporte el nuevo mobiliario 

básicos (mesa, silla, cajonera). Si no es posible, se utilizarán los fondos PRICIT para 

adquirir este mobiliario. Ya se ha procedido a eliminar buena parte de los muebles, 

papeles y otros materiales que no se utilizaban para ir liberando espacio para la obra. 

 

- C-202/C-203: lo mismo que en el caso anterior. Otras cuestiones relacionadas: 

o Para realizar las obras se ha hablado con Anabel López, responsable de estos 

laboratorios, y con Juan Aburto para aprovechar y eliminar reactivos obsoletos 

y residuos que están en estos espacios. 

o El equipo CIA se depositará en el almacén del B009 a petición de Eugenio Rico. 

Dicho equipo debería ser revisado, reparado y puesto a punto antes de 

retomar su uso, por lo que en estos momentos su traslado a un laboratorio 

activo no se considera oportuno. 

o El nuevo espectrofotómetro se instalará en el C-202, o bien en alguno de los 

laboratorios docentes si Juan Aburto lo considera adecuado. Se va a evaluar el 

estado actual de los equipos similares que hay en los laboratorios docentes 

para dilucidar esta cuestión. 

o Los armarios colgantes de laboratorio se trasladarán a otros espacios para su 

aprovechamiento. Si alguien está interesado en los mismos para los 

laboratorios docentes o de investigación de los que sea responsable, que lo 

comunique a la Comisión de Espacios lo antes posible. 

o La nevera del almacén del C-202 se va a trasladar al C-204. El congelador 

vertical ya está instalado en el C-205. Los dos congeladores horizontales serán 

instalados en donde se pueda. Se está barajando la posibilidad de bajarlos a la 

sala de fitotrones, o bien uno como mucho a la sala de neveras. 

o El resto de materiales presentes en los espacios a reformar se reubicarán entre 

el C-202 y el C-203. 

 

- Laboratorio C-108 (biomarcaje y animalario) y despacho C-213 (José Luis Rubio y 

Juan Pedro Ruiz): se aconseja a las personas responsables de estos espacios que 

procedan a sanearlos, sobre todo de cara a la visita del panel de evaluación de la 

renovación de la acreditación del doctorado en Ecología. 

 

- C-215: como consecuencia de la inminente jubilación de Carlos Montes, se aconseja 

iniciar el procesamiento de este despacho para habilitarlo para su próximo ocupante. 

 

- Armarios de los pasillos: se recomienda a los propietarios que revisen su contenido y 

se deshagan de aquello que no se va a utilizar.  



 

- Almacén 4: se está acumulando en este cuarto el papel a eliminar mediante una 

empresa de destrucción certificada. Si alguien tiene más papel del que deshacerse, 

que lo lleve allí lo antes posible. Debe ir correctamente empaquetado en cajas para 

facilitar su almacenamiento y transporte. Hay cajas destinadas a tal fin disponibles en 

el C-217. 

 

 


